

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Permasalahan yang muncul karena banyaknya kasus kekerasan seksual pada anak dan belum pernah diadakannya pendidikan seks di sekolah. Pada penelitian ini bertujuan untuk mengetahui besarnya pengaruh model pembelajaran ARIAS terhadap peningkatan pemahaman pendidikan seks siswa tunarungu kelas 5 di SDLB B Summersari. Metode yang digunakan adalah dalam penelitian ini adalah metode eksperimen, *single subject research* atau penelitian subjek tunggal dengan desain penelitian A1-B-A2. Dalam penelitian ini pengumpulan data dilakukan dengan diberikannya instrument tes yang telah diuji validasi oleh ahli.

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis data keseluruhan, dapat disimpulkan bahwa model pembelajaran ARIAS memberi pengaruh besar terhadap peningkatan pemahaman pendidikan seks anak tunarungu kelas 5. Hal tersebut dapat dilihat dari peningkatan hasil skor pada setiap fasenya. Pada kondisi awal subjek mengalami kebingungan saat diminta untuk menuliskan nama anggota tubuh, seringkali tertukar saat diminta menunjukkan bagian tubuh yang diminta dan kebingungan saat diminta menunjukkan bagian pribadi tubuh. Saat menjawab cara menjaga organ reproduksi wanita pun subjek hanya memberikan tanda ceklis pada gambar yang menurutnya menarik. Setelah diberikan intervensi, subjek dapat menuliskan nama bagian tubuh dan mencocokkan dengan fungsinya, menunjukkan bagian pribadi tubuh, dan dapat menunjukkan yang termasuk tips merawat organ reproduksi perempuan.

Pelaksanaan intervensi dengan mengimplementasikan model pembelajaran ARIAS dapat meningkatkan minat dan fokus subjek dalam kegiatan pembelajaran dan subjek menjadi lebih percaya diri dalam menjawab pertanyaan yang diberikan. Melihat hasil analisis di atas juga menunjukkan bahwa tingkat pemahaman subjek terhadap pendidikan seks semakin meningkat. Oleh karena itu, dapat disimpulkan bahwa dengan mengimplementasikan model pembelajaran ARIAS dapat meningkatkan pemahaman subjek mengenai pendidikan seks.

5.2 Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian dapat dikemukakan implikasi secara teoritis dan praktis sebagai berikut.

a. Implikasi Teoritis

Penerapan model pembelajaran ARIAS memberi pengaruh terhadap tingkat pemahaman pendidikan seks subjek. Setelah fase intervensi dilaksanakan, subjek mengalami peningkatan dalam pemahaman pendidikan

seks. Hal ini membuktikan bahwa model pembelajaran ARIAS dapat digunakan dalam kegiatan pembelajaran di kelas.

b. Implikasi Praktis

Hasil penelitian ini secara praktis dapat digunakan sebagai bahan pertimbangan untuk menggunakan model pembelajaran yang lebih bervariasi dan menarik bagi siswa dengan hambatan pendengaran sehingga siswa lebih tertarik dan fokus dalam mengikuti kegiatan pembelajaran. Dengan menggunakan model pembelajaran ARIAS, subjek menjadi lebih fokus dalam mengikuti pembelajaran dan juga meningkatkan pemahaman subjek mengenai topik yang sedang dibahas.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian yang menunjukkan terdapat pengaruh atas implementasi model pembelajaran ARIAS terhadap tingkat pemahaman pendidikan seks terhadap subjek, maka peneliti mengajukan rekomendasi sebagai berikut.

a. Rekomendasi Bagi Pendidik

Berdasarkan penelitian menunjukkan bahwa penggunaan model pembelajaran ARIAS dalam pendidikan seks dapat meningkatkan pemahaman anak tunarungu. Dengan demikian, direkomendasikan kepada guru untuk menggunakan model pembelajaran ARIAS sebagai alternatif untuk meningkatkan pemahaman pendidikan seks.

b. Rekomendasi Bagi Orang Tua

Diharapkan bagi orang tua agar dapat mulai memberikan pendidikan seks pada anak dimulai dari pengenalan anggota tubuh dan bagian pribadi tubuh yang tidak boleh disentuh orang lain.

c. Rekomendasi Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang akan mengangkat permasalahan serupa diharapkan mampu melanjutkan penelitian ini sehingga dapat melengkapi, menambahkan, serta menyempurnakan penelitian berkaitan dengan model pembelajaran ARIAS bagi anak tunarungu ini.